
MEDIO:     PORTAL DIARIO DE MORELOS 
  
FECHA:     04/SEPTIEMBRE/2012  

  

    

 

 Viene Megadeuda de 980 MPD 
ARTÍCULO | SEPTIEMBRE 4, 2012 - 6:06AM | POR ROGELIO ORTEGA 

El Ayuntamiento de Cuernavaca en pleno alista un multimillonario empréstito que roza los mil millones de 

pesos, presuntamente para dejar unas finanzas “sanas” a la próxima administración, pero los argumentos 

expuestos no resultaron lo suficientemente válidos para que fuera aprobado en la sesión de cabildo 

extraordinaria de ayer, pese a la insistencia del edil Rogelio Sánchez Gatica. 

 

En el punto de acuerdo que se discutió, había una serie verdades a medias, sobre la pretensión de pagar débitos 

adquiridos a corto y mediano plazo, con información que se ocultó y que llevó a tener que postergar la decisión 

hasta el jueves por la mañana, luego de decretarse un receso, al existir el consenso de los concejales para 

aprobarlo. 

Sin embargo, de acuerdo con las exposiciones de motivos, el jueves se estará aprobando este nuevo préstamo 

que la ciudadanía tendrá que pagar los próximos 15 o 18 años, a través de aumento a los impuestos y 

contribuciones en ese lapso. 

Pese a que las calificadoras Fitch Ratings y Standard & Poor's tienen al municipio de Cuernavaca como un ente 

público incumplido, el alcalde de Cuernavaca, Rogelio Sánchez Gatica, se acercó nuevamente al Banco del 

Bajío, que, para asegurar su pago, estaría aceptando prestarle hasta 980 millones de pesos, como se estipula en 

el punto de acuerdo. 

La única voz que se pronunció en contra de la aprobación del crédito fue de la regidora Vera Carolina Sisniega 

Aspe, quien señaló: “Creo que antes de estar pensando en un nuevo préstamo, debe dar claridad a los 

ciudadanos y decirles cómo se gastó el anterior, de 600 millones de pesos, y que se castigue a los responsables 

de la situación actual del municipio”. 

Hubo otras posturas, como las de Esaú Alquicira Urióstegui, Marco Antonio Martínez Dorantes y Rigoberto 

Lorence López, que sólo pusieron condicionantes, como el inicio de la auditoría externa, pero que no 

mostraron una oposición definitiva a que se obtenga el débito. 

 

El destino de los 980 mdp 

El acuerdo señalaba que, de los 980 millones de pesos que se están solicitando, 110 serían para el pago al 
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Instituto de Crédito para los Trabajadores al Servicio del Gobierno del Estado, y otros 30 millones de pesos que 

se adeudan al Sistema de Administración Tributaria (SAT); pero no hay un manifiesto que indique los nombres 

de los probables responsables de quedarse con el dinero de los trabajadores. 

Además, se pagarán los 600 millones de pesos del crédito que adquirió el ex alcalde con el mismo Banco del 

Bajío, que se autopagará y dejará sólo 380 millones de pesos para solventar las otras deudas, que deben ser 

cubiertas antes de que finalice la presente administración, el 31 de diciembre próximo. 

Sin embargo, con la reestructuración de la deuda, quedarán como perdidos los cerca de 100 millones de pesos 

que la comuna ya pagó por concepto de intereses y de capital, que apenas se empezaban a abonar, pues nuevos 

montos comenzarán a correr a partir de que se autorice el nuevo débito. 

Con la deuda actual del préstamo de 600 millones de pesos, el Ayuntamiento de Cuernavaca tenía la obligación 

de pagar 10 millones de pesos mensuales; con la ampliación de la deuda, se estima que los pagos de intereses y 

capital, durante 15 o 18 años, ascienda a los 18 millones de pesos mensuales. 

 

 


